

BASIS

Esta periódico continuación de La Correspondencia de Cádiz, se publica diariamente repartiendo una edición a los obreros. Toda la correspondencia será enviada a nombre de su Director Oficinas: San Francisco 32 y Valenzuela.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes. Ptas. 1'50
Provincias, trimestre. » 5'00
Número del día 10 cents. Atrás-
dos, 25. Suplemento 5 céntos.
Anuncios a precios módicos, con
extensa circulación por insertarse
en las ediciones que en gran número
se reparten gratis.

AMPARO A LOS DESVALIDOS

Si la innata y eterna ley de la fraternidad, que es inherente a todo hombre que no sea un monstruo de perversión, obliga a todos los mortales y los une con el santo y estrecho vínculo del amor, parece que aquellos que sufren y lloran oprimidos por el infortunio, reclaman un especial amor, una tierna solicitud de parte de sus semejantes si hemos de acallar sus voces y cumplir con uno de nuestros más sagrados deberes.

A la verdad que esas víctimas generosas del hogar y a quienes la honradez les prohíbe cometer actos que quizás le colocaran fuera de sus amarguras y desgracias son dignas de todas las atenciones y de los más solícitos cuidados por parte de todos los hombres rectos, justos y caritativos, pues nada más conveniente que estimular a la honradez con nuestros caritativos auxilios, a todos los que llenos de abnegación quieren practicarla; así como también porque resulta muy edificante esta conducta en la sociedad y en medio de unos hombres en que el ejemplo obra enérgicamente sobre los individuos sociales.

Todos, pues, cuantos seamos conocedores de los bienes que la honradez trae a los individuos y con ellos a la sociedad debemos proteger a estos desheredados de la fortuna, para de esta manera conjurar los males que suelen acarrear a los pueblos la falta de esa protección a los que gimen bajo las desventuras de la miseria.

DOS MILITARES DEL SIGLO XV

(CONCLUSIÓN)

Hallábase aquella mañana Fernando V el Católico en Santa Fé disponiendo cuanto era necesario para acelerar el fin de la guerra, que a su vez había de ser el fin de aquella epopeya de ocho siglos en que los españoles se coronaron de gloria, arrebatando a la barbarie morisca la posesión de la tierra en que nacieron sus antepasados, derrocando los altares que para Alá y su Profeta había fabricado el fanatismo musulmán y poniendo entre el desbordamiento de las hordas de los hijos de Ismael y la atemorizada Europa el muro infranqueable de su valor indomito, apoyado en la Fé católica, fecundísima de gloriosas empresas para los pueblos que la poseen y que dista infinitamente del fanatismo grosero de los pueblos incultos; apoyado en la Esperanza que lucha en la tierra para conseguir el cielo y que sonríe a los que pelean por la causa de Dios con la sonrisa de una gloria imperecedera circundada de un laurel de inmarcesible verdor, apoyado en la Caridad que abraza después de vencer y huye de cometer excesos que suelen seguir a la victoria cuando no está acompañada de la moderación: hallábase Fernando V con sus capitanes y demás jefes, repetimos, cuando recibió la noticia de que Tarfe le desafiaba a él y a

todo su ejército, y de la causa de tan extraña determinación.

El Rey estrecha la mano a Hernando y declara delante de todos que quiere ir él mismo a castigar la insolencia de Tarfe; pero los jefes allí aglomerados, y particularmente Hernando del Pulgar, se oponen a ello por lo preciosa y necesaria que era en aquellas circunstancias la vida del Rey.

El insiste y ellos proponen nuevos argumentos en contra y, cuando la discusión era más fuerte, atraviesa el grupo un soldado que, cayendo de rodillas delante del Rey, pide la gracia de ser destinado a luchar con Tarfe y a rescatar el cartel con el lema.

Detengámonos un momento a contemplar su figura.

La robustez de su cuerpo no puede disimular su edad, que apenas frisa en los veinte años; pero su gallardía, su nobleza de alma, su magnanimidad están admirablemente retratadas en su semblante de rasgos enérgicos, en sus ojos negros y grandes, en su frente espaciosa y bien formada y en su porte distinguido y desenvuelto, al mismo tiempo que delatan la fuerza de su voluntad y su bizarría la fuerte complexión de sus miembros, que parecen hechos para las fatigas de la vida de campaña, y su voz entre potente y dulce, imperiosa y moderada. Se llama Garcilaso, y es más noble por sus sentimientos, por su educación religiosa, por su caridad exquisita, por su devoción a la Virgen, que por su origen y abolengo.

El Rey le mira con benevolencia, hasta le acaricia y no sabe decir que no a aquel joven cuya figura le ha interesado desde el primer momento; pero se trataba de medir sus armas con un hombre tan experto en el manejo de ellas como Tarfe, y se podía temer mucho de la juventud e inesperienza del postulador, y por eso fué rechazado en su petición y señalado para esto otro de los caballeros allí presentes.

Garcilaso se retiró meditabundo y cabizbajo; una lucha grande se había levantado en su corazón; él estaba seguro de que vencería en aquel combate: una voz interior se lo afirmaba categóricamente; por otra parte, ¿no hacía mucho tiempo que había prometido a la Virgen, su Señora, un obsequio extraordinario?... y, si dejaba perder aquella ocasión, ¿cuándo se le ofrecería otra semejante?

Luchaba, pues, con sus aspiraciones, con sus deseos, pero esta lucha no se prolongó por mucho tiempo.

Algunos minutos después Garcilaso, llevando la cara cubierta por un antifaz y bien armado, salía del campamento en dirección a la Vega, anticipándose mucho a la salida del caballero destinado a luchar con Tarfe.

Apenas se acercó a éste, le pidió la entrega del cartel que contenía el escrito. Tarfe, sorprendido de la demanda, le exige que se descubra lo que ejecutó Garcilaso con prontitud y seriedad.

Cuando el moro conoció al que intentaba disputarle el cartel y vio lo joven que era no pudo contener una sonrisa de menosprecio que acabó de exasperar a Garcilaso, a cuya memoria acudía como una esperanza de igual suerte que la del jovencito de Israel, el recuerdo de David y Goliat.

Entonces no le pidió, le ordenó la entrega del cartel: responde Tarfe con sonrisa de perdonavidas, que ni puede dársele, ni acepta desafío tan desigual.

Al oír estas palabras, desenvaina el joven su espada y obliga al moro a defenderse...

Cuando llegaron los de la comitiva del caballero cristiano que había de luchar con el granadino, vieron en las manos de Garcilaso la ensangrentada cabeza de Tarfe y el cartel con el lema glorioso: «Ave, María.»

El regreso al campamento fué para el joven un triunfo; pero apenas hubieron llegado allí, cuando el Rey llamóle y le reprendió severamente por la desobediencia.

Ni sabemos que hubiera sido de él si no hubiese encontrado una protectora decidida en la magnánima Reina doña Isabel la Católica, que fue siempre amiga y compañera del heroísmo, que secundó con desaprendimiento sin igual todas las grandes empresas y que por María Inmaculada hubiera sido capaz de acometer una hazaña semejante.

Ella le apacó el ánimo de Fernando y le conquistó nuevos timbres de nobleza, entre ellos un escudo con hermosas alegorías, y el que de allí en adelante se llamase Garcilaso de la Vega en memoria del sitio donde llevó a cabo su heroica acción.

Nosotros terminamos nuestro modesto relato haciendo votos por que nunca falten en nuestro valiente ejército muchos capitanes y soldados que, animados por el sentimiento religioso, enardecidos por la devoción a la Virgen, sean capaces de llevar a cabo hazañas como las de Hernando del Pulgar y Garcilaso de la Vega.

ENRIQUE TRIVIÑO.

CRÓNICA GENERAL

Una goleta que estaba atracada a los malecones de Coruña con cargamento de 8.000 banastas de cebollas destinadas a América, volcó y fue a pique por la pésima colocación de los fardos, que estaban en su mayor número en uno de los costados del buque. La bahía se llenó de cebollas y los marineros se dedican a la original pesca de las banastas. El importe de las pérdidas originadas por el vuelco, asciende a 4.000 duros.

En la línea férrea de Aguilar (Córdoba) ha sido hallado el cadáver mutilado de un muchacho de diecisiete años de edad, perteneciente a una respetable familia de aquella población.

Cerca del lugar donde yacía el cadáver

ver se encontró el sombrero, un reloj de la víctima y una carta que éste dirigía a la familia.

Según parece el móvil del suicidio obedeció a haber salido suspenso en los recientes exámenes a una plaza de factor en la Compañía del ferrocarril.

Cablegramas de Nueva York refieren la muerte del aeronauta Teodoro French, ocurrida en Newhaven (Connecticut), durante una ascensión en globo.

El desgraciado aeronauta habíase elevado a una altura de 800 metros cuando al intentar descender, encontrábase con que el paracaídas no funcionaba bien.

French desplomóse violentamente en tierra, quedando muerto en el acto.

Ha ocurrido en Puente Genil un suceso que ha ocasionado verdadera conternación.

Don Fernando Donmayor Ciscar, joven de veintidos años, natural de Aguilalar de la Frontera, y perteneciente a una distinguida familia de aquella población tenía relaciones con una lindísima señorita de Puente Genil, de veinte años, llamada Pilar Gil Chacón.

Los novios se amaban tiernamente y se veían con frecuencia.

Fernando fué el domingo a ver a Pilar y hallándola en el patio de su casa sin mediar disputa alguna, primero con una pistola y después con un revólver, hizo cuatro disparos, hiriendo en un brazo y en el cuello a la joven, que quedó muerta.

Luego, el homicida volvió el arma contra sí y se disparó un tiro en la cabeza, falleciendo a los pocos momentos de ingresar en el hospital.

Supóñese que la causa del crimen no es otra que contrariedades de familias sin duda ésta se opone al matrimonio.

Fernando debió premeditar su doble crimen, pues como decimos, llevaba dos armas de fuego cargadas.

Anúnciase que el famoso explorador doctor Charcot, prepara una nueva expedición al polo Sur.

El Gobierno francés subvenciona con una importante suma a la expedición.

El doctor Charcot emprenderá la marcha el 15 de Julio del próximo año.

NOTICIAS DIVERSAS

Navegación.

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Montevideo» salió el lunes 19 de Barcelona para Nápoles.

El «Buenos Aires» salió el domingo 18 de Habana para Veracruz.

El «Antonio López» salió el sábado 17 de Colon para Curaçao.

El «Alicante» salió el lunes 19 de Colombo para Suez.

El «Claudio López» salió el lunes 19 de Génova para Port Said.

El «M. L. Villaverde» salió el lunes 19 de Alicante para Cádiz.

El domingo último fué desgraciadísimo para los toreros.

Además de la lesión que en Sanlúcar sufrió Posadas y á consecuencia de la cual falleció, hay que anotar las siguientes cojidas.

En Brihuega (Guadalajara) al ser torreado el cornúpeto que llamand el agnardiente por los mozos de dicho pueblo fué cogido el novillero de Sevilla. «Vaquerito».

El toro le campaneó horriblemente, infiriéndole una grave cornada en la región glútea.

Hubo precisión de suspender la corrida por falta de matador.

La herida de «Vaquerito» es enorme. Le fué introducida una sonda de 14 centímetros que no alcanzó á su límite.

Regaterín cogido en la corrida de San Sebastián está bastante mejorado.

La herida según los médicos no tiene importancia.

En la llamada corrida del aguardiente que se celebró en Sanlúcar uno de los toros cogió al aficionado Benito el «Santero» causándole una terrible herida en la ingle.

En gravísimo estado fué conducido al hospital.

La noche la ha pasado muy intranquilo, con gran fiebre.

Su estado sigue inspirando temores.

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado ayer en Madrid, han sido agraciado con los premios mayores los números siguientes:

Con 150.000 ptas. 27.582 Valencia

» 60.000 » 31.063 S. Sebastián

» 40.000 » 111 Algeciras

Con 3.000 ptas.

12.656 5.839 25.651 16.345

21.517 24.640 24.558 23.730

1.574 3.999 35.289 11.230

33.353 6.174 7.119 5.125

4.675 2.083 33.740 15.435

34.819 27.883 29.997 29.414

34.406 14.097 1.177 20.786

25.732 3.406 14.068 10.382

En el vapor correo «Patricio de Satrústegui», marchó ayer á Barcelona, el general señor Rodríguez y Sánchez Espinosa.

En el instante de apearse ayer de un tranvía en la calle de Isaac Peral, frente á la de Flamencos, el agente de Aduanas, don Juan Melgarejo, el carruaje se puso en marcha, estando á punto de caer al suelo y por tanto de ser atropellado dicho señor.

A las voces del público y llamadas que hacía con el timbre el cobrador, se hizo cargo de lo que ocurría el conductor, parando el coche frente á la plaza de Isabel II, cuando ya el señor Melgarejo había sido recogido del estribo por varios individuos.

Por fortuna resultó ileso.

Dicen de Madrid que el Director de Comunicaciones conferenció largamente con Ferrandiz sobre la conveniencia de establecer una estación de telegrafía sin hilos entre Cádiz y Marruecos.

Se instalará en breve.

Por noticias particulares recibidas en Cádiz, sabemos que á fines del mes actual regresará á Cádiz el cañonero «Don Alvaro de Bazán», que manda nuestro distinguido convecino el Sr. D. Bernardo Navarro.

Para relevarlo en el servicio que presta en Casablanca irá el cañonero «Doña María de Molina» cuando termine sus reparaciones.

Asegúrase que al señor Navarro se le concederá la Cruz de María Cristina y al alférez de navío Sr. Fort, la laureada de San Fernando, por su brillante comportamiento, así como al médico Sr. Casares.

Ayer continuó viaje para Barcelona y Génova, el vapor correo «Patricio de Satrústegui», que llegó de Buenos Aires y Canarias.

—Para Liverpool y escalas zarpó también ayer tarde el vapor correo «Isla de Luzón».

—Salió para Vigo y escalas el vapor «Larache», conduciendo el pasaje que para aquellos puertos ha conducido el «Satrústegui».

El cadáver de Posadas, según se nos dice, será trasladado por mar á Sevilla, en cuyo cementerio recibirá sepultura.

Por iniciativa del señor Asquerino se hizo una suscripción para atender á los gastos del embalsamamiento del cadáver, cuya operación se verificará á las 8 de la mañana de ayer.

El vapor conduciendo los restos de Posadas salió de Sanlúcar á última hora de anoche, con objeto de que lleguen á Sevilla hoy temprano.

Conducido por una pareja de marineros armados, al mando de un cabo de mar, ingresó ayer en la cárcel un individuo que, á bordo del vapor *Patricio de Satrústegui*, injurió á la oficialidad del buque y á otros funcionarios de la Compañía Trasatlántica y maltrató y rompió la guerrera al cabo de mar D. Prudencio Martín Fernández, que medió en la contienda y luchó con el referido sujeto, para evitar que ingresara en el buque.

Ya en tierra dicho individuo fué llevado á la Capitanía del puerto y cuando se iba á colocar en barra escapó por una ventana, pudiendo ser detenido esta mañana y conducido á la prevención civil.

Le recibió declaración el juez de Marina don José García Quesada, quien dispuso su ingreso en la cárcel.

El Simpático casearrabias por Pigault Lebrun, Un tomo con láminas y oromo de R. Cilla.

Esta nueva obra continuación de *Un día á pedir de boca*, que ha sido tan del gusto de nuestros lectores, ofreciéndoles en pintoresca serie, las más inesperadas peripecias originadas por el genio atrabilario del *Simpático casearrabias*, y por la confabulación de mil circunstancias extrañas que parecen provocadas por algún genio maléfico para exaltar al interesante protagonista. *El Simpático casearrabias* forma el tomo 64 de la sin par *Biblioteca Calleja*, que por su elegancia y buen gusto ha llegado á alcanzar envidiable popularidad en España. Tomo de lujo con artística cubierta á 80 centimos. Pídase en las librerías y en casa del editor, *Saturnino Calleja*, calle de Valencia, número, 28, Madrid.

EL SANTO DE HOY

LOS MARTIRES BONOSO Y MAXIMILIANO

En este día conmemora la Iglesia Santa la fiesta de los Santos mártires Bonoso y

Maximiliano, oficiales ambos de una legión romana en tiempo de Juliano el apóstata; y cuando este mandó quitar las cruces de los estandartes y que todos los soldados adoraran á los dioses, lo que se negaron á obedecer los dos santos.

Por su negativa fueron primero azotados, luego metidos en una caldera de pez hirviendo y por fin degollados en Antioquía el año 363, siendo asistidos por el patriarca San Melecio.

Las Píldoras Pink
me han dado nueva vida

Así nos lo escribe doña María Gessé, que vive en Barcelona, calle de San José núm. 7, 1.º, Gracia: las píldoras Pink la han dado nueva vida, y así es la verdad, puesto que las píldoras Pink la han dado nueva sangre, han transformado su empobrecida sangre de anémica en sangre rica y pura, han restablecido el equilibrio de su sistema nervioso y han restaurado su apetito y sus fuerzas. Doña María Gessé vivía la desdichada vida de los anémicos, entristecida por toda clase de males: hoy vive nueva vida, la de personas de salud bien fundada.



Sra. doña María Gessé
(Cl. Mariné Barcelona).

«Deseo añadir mi testimonio—nos escribe—á los de aquellos á quienes las píldoras Pink han hecho recuperar la salud, que es mi caso. Me encontraba tan débil que el menor esfuerzo me producía extremado cansancio, el cuerpo entero me dolía y no me abandonaba la sensación de lasitud. Mucho sufrimiento me causaban las alteraciones nerviosas y los dolores de cabeza. Digería muy mal. Ha desaparecido el malestar que todo esto me producía y me he curado por completo con solo tomar unas cuantas cajas de sus excelentes píldoras Pink, que me han dado nueva vida.»

Las píldoras Pink son un poderoso regenerador de la sangre y tónico de los nervios; por este motivo todas las personas debilitadas, todos los anémicos, todos aquellos cuya dolencia se origine en el empobrecimiento de la sangre ó en la debilidad del sistema nervioso hallarán en las píldoras Pink nueva vida, esto es, la curación. No vacilés por consiguiente en recurrir á ellas si sufrís de anemia, clorosis, debilidad general, neuralgias, neurastenia, dolores de estómago, reumatismo; han curado á miles de personas que padecían de estas enfermedades: razón es esperar que también á vosotros os curen.

Se hallan de venta en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas la caja ó veintina pesetas las seis cajas.

SECCION RELIGIOSA

CALENDARIO
Día 22.—S. Sinfiriano mr.
Día 23.—S. Felipe Benici. cf.
JUBILEO
Día 22.—En la Iglesia de San Francisco
Día 23.—En la misma Iglesia.
Se manifiesta á las 6 y se oculta á las 7'20
Día 22.—Turno de Adoración—Hermandades Franciscanas.

SECCION MARITIMA

AFECCIONES ASTRONOMICAS DEL DIA 21
Sale el Sol á las 5'48 Pónese á las 7'07
Sale la Luna á las 5'48 Pónese á las 4'15

MAREAS DEL DIA 22
Primera pleamar 1'16 de la m.
Primera bajamar 7'38 de la t.
Segunda pleamar 1'44 de la t.
Segunda bajamar 8'05 de la n.

VAPORES DEL PUERTO

SALIDA DEL PUERTO	SALIDA DE CADIZ
DIA 22	
9'00 de la mañana.	10'15 de la mañana.
11'30 de la idem.	12'45 de la tarde.
2'00 de la tarde.	3'15 de la idem.
DIA 23	
10'00 de la mañana.	11'15 de la tarde.
12'30 de la idem.	1'45 de la tarde.
3'00 de la tarde.	4'15 de la idem.

VAPORES ENTRE CADIZ Y PUERTO REAL Y DIQUE DE LA TRASATLANTICA
Servicio diario:
Salidas de Puerto Real á Cádiz.—8 de la mañana, 11 de la idem y 2'45 de la tarde
Salidas de Cádiz á Puerto Real.—5'30 de la mañana, 1'15 de la tarde, y 4'15 de la idem.
Los domingos y días festivos verificará la última salida de Cádiz á las 4 de la tarde.
Todos los viajes harán escala en el Dique de la Compañía Trasatlántica.
Precios entre Cádiz y Puerto Real: popa 1 peseta; proa 0'63.
Precios entre Cádiz y el Dique: popa 1 peseta; proa 0'50.
Abonos de diez billetes de popa entre Cádiz y Puerto Real 8'75 pesetas.
Abonos de diez billetes de popa entre Cádiz y el Dique, 7'50 pesetas.
Cada mandado de equipaje abonará 0'63 céntimos de peseta.

ESPECTACULOS

CINEMATOGRAFO GADITANO.—Plaza de Isabel II
Función por secciones desde las ocho á las once.
Preferencia, 0'40. Entrada general 020

TEATRO PRINCIPAL.—Compañía de ópera del maestro Tolosa.
Función para hoy:
RIGOLETTO
A las 8 y 45.

Colegio Institución Gaditana DE ENSEÑANZA

Director:
Lcdo. Don Antonio de Cózar

Primera Enseñanza.—Bachillerato.—Comercio.—Nautica.—Peritos mecánicos.—Químicos.—Electricidad.—Francés.—Inglés.—Italiano.—Música.—Dibujos.—Gimnasia.—Profesorado de reconocida competencia.
SACRAMENTO NÚMERO, 9.—CADIZ.

A los fumadores

El papel que menos sustancias nocivas contiene y es reconocido como más higiénico es el *Blanco y Negro*.
Se vende al por mayor con descuento, por menor en el Almacén de papel San Francisco 32 y Valenzuela.

Nuestros suscriptores de Cádiz que vayan de temporada á algún punto de la Península, pueden pasar aviso á estas oficinas y les será remitido el periódico diariamente y sin aumento de precio.

Imprenta San Francisco 32 y Valenzuela